

Kuliah Kerja Nyata : Sosialisasi Stop *Bullying* di SMK Negeri 1 Galang Kabupaten Tolitoli

Iin Ika Sri Windari¹, Dodik¹, Ferdiansah², Asmar Syafar³, Muhammad Nashar A¹, Andi Saputra⁴, Hairunnisa², Liwarsono Lianto³, Firdjria Zulkifli², Iren Lorensia A. F², Suci Anggreni², Moh. Saidil Fahri², Rafli², Moh. Arifandi², Moh. Nasril^{2*}

¹Fakultas Peternakan, Universitas Madako Tolitoli

²Fakultas Teknik, Universitas Madako Tolitoli

³Fakultas Hukum, Universitas Madako Tolitoli

⁴Fakultas Ekonomi, Universitas Madako Tolitoli

Jl. Madako No. 01 Kelurahan Tambun, Kabupaten Tolitoli, Sulawesi Tengah

*E-mail : mohnasril@umada.ac.id

ABSTRAK

Bullying adalah bentuk-bentuk perilaku kekerasan dimana terjadi pemaksaan secara psikologis ataupun fisik terhadap seseorang atau sekelompok orang yang lebih “lemah” oleh seseorang atau sekelompok orang. Sosialisasi *Stop Bullying* bagi anak-anak mengenai pengetahuan hukum tentang *Bullying* adalah untuk memberikan pemahaman terhadap anak Sekolah Menengah Kejuruan (SMK) tentang pentingnya memahami hukum, mentaati aturan hukum yang berlaku, dan juga menumbuhkan kesadaran sejak dini tentang perlunya menghindari *Bullying* dalam kehidupan sehari-hari. Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) ini dilaksanakan pada tanggal 25 Maret 2023. Bertempat di SMK Negeri 1 Galang, Kabupaten Tolitoli, Sulawesi Tengah. Prosedur pelaksanaan yaitu adalah pertemuan langsung untuk penyampaian materi oleh narasumber kepada siswa/i yang ada di SMK Negeri 1 Galang. Hasil evaluasi tim PKM menunjukkan bahwa secara keseluruhan siswa/siswi belum begitu mengetahui tentang adanya undang undang dalam kasus pembulian yang marak terjadi tepatnya di bangku persekolahan maka di harapkan setelah kegiatan ini dapat menumbuhkan kesadaran dalam kejahatan pembulian untuk menjadi lebih baik.

Kata Kunci : Bullying, kkn, pengabdian, siswa

ABSTRACT

Bullying is a form of violent behavior in which there is psychological or physical coercion against a person or group of people who are "weaker" by a person or group of people. Socialization of Stop Bullying for children regarding legal knowledge about Bullying is to provide understanding to Vocational High School (SMK) children about the importance of understanding the law, obeying applicable legal rules, and also raising awareness from an early age about the need to avoid bullying in everyday life . This Community Service Activity (PKM) was held on March 25, 2023. It took place at SMK Negeri 1 Galang, Tolitoli Regency, Central Sulawesi. The implementation procedure is a direct meeting to deliver material by resource persons to students at SMK Negeri 1 Galang. The results of the PKM team's evaluation showed that as a whole the students did not really know about the existence of laws in bullying cases which were rife in schools, so it is hoped that after this activity it can raise awareness of the crime of bullying to become better.

Keywords: Bullying, kkn, dedication, students

PENDAHULUAN

Bullying adalah perilaku agresif yang ditunjukkan dengan pengulangan dan ketidakseimbangan kekuatan. Ini melibatkan pengulangan penyalahgunaan kekuasaan di mana seseorang berulang kali menyalahgunakan kekuasaan mereka. Orang yang di-bully yang menjadi korban tidak dapat membela dirinya sendiri karena berbagai alasan seperti kekuatan fisik yang kurang dan kurang tangguh secara psikologis dibandingkan pelaku bullying (Nurhayaty & Mulyani, 2020). Secara alami, intimidasi cenderung memiliki fitur khusus, seperti ketakutan korban untuk melapor, dan sebagian besar hasilnya termasuk depresi dan perkembangan harga diri korban yang rendah. Karena korban sebagian besar tidak berdaya, itu menyiratkan bahwa orang lain memiliki kewajiban mengingat korban memiliki hak demokrasi (Mohan & Bakar, 2021)

Bullying terjadi di berbagai tempat, termasuk sekolah dan tempat kerja. Konvensi PBB tentang Hak Anak menganggap serius perlindungan dari pelecehan sebagai prasyarat untuk kualitas hidup anak, dan itu adalah hak anak. Dalam beberapa dekade terakhir, perang melawan intimidasi, tetapi perjuangan itu tidak mudah. Dalam kelompok manusia, hubungan kekuasaan bersifat universal. Kedudukan kekuasaan seharusnya dikelola dengan tidak semena-mena, namun sebagian orang memanfaatkan posisinya dalam mengeksploitasi kekuasaan. Pengganggu tergoda untuk menekan orang yang kurang kuat secara berulang-ulang. Oleh karena itu, hubungan pelaku-korban secara normatif dalam arti sangat terbatas. Mereka kemungkinan besar ditemukan dalam kelompok manusia yang relatif sukses yang menantang seseorang untuk pergi jika mereka menjadi korban (Sarasati et al., 2019).

Aturan hukum terkait bullying terhadap anak sudah diatur oleh Negara dalam bentuk undang-undang sedangkan pemahaman yang jelas tentang bullying belum dimiliki oleh sebagian remaja baik di lingkungan sekolah maupun di luar lingkungan sekolah padahal bullying dapat merugikan orang lain bahkan dapat menimbulkan kerugian. hilangnya masa depan seorang anak yang menjadi korban dari perbuatan tersebut. Berdasarkan hal tersebut, mahasiswa KKN Universitas Madako Tolitoli Angkatan 27 melakukan sosialisasi bullying di SMK Negeri 1 Galang agar dapat menghindari hal-hal buruk yang terjadi pada siswa sehingga dapat dicegah dengan cepat jika terindikasi bullying di lingkungan sekolah dan menerapkan silaturahmi baik sesama di lingkungan sekolah maupun di luar sekolah.

METODE

Kegiatan kuliah kerja nyata dalam bentuk Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) ini dilaksanakan pada tanggal 25 Maret 2023 yang di SMK

Negeri 1 Galang, Kabupaten Tolitoli, Sulawesi Tengah. Prosedur pelaksanaan kegiatan ini mengikuti metode (Laheng, Darmawati, et al., 2023; Laheng, Putri, et al., 2023) yaitu pertemuan langsung untuk penyampaian materi oleh narasumber kepada siswa/i yang ada di SMK Negeri 1 Galang.

Alat dan bahan yang digunakan dalam kegiatan ini adalah materi presentasi dalam bentuk file power point yang dilengkapi dengan gambar-gambar, media laptop beserta infokus sebagai alat bantu untuk menyampaikan materi, kamera sebagai alat untuk dokumentasi berlangsungnya kegiatan pengabdian. Sasaran dalam kegiatan ini adalah siswa/siswi kelas XI SMK Negeri 1 Galang. Tahapan pelaksanaannya kegiatan pengabdian tertera pada Tabel 1.

Tabel 1. Tahapan kegiatan PKM

Tahap	Kegiatan
1	Survei lokasi kegiatan pengabdian
2	Diskusi jadwal pelaksanaan pengabdian dengan pihak sekolah SMK Negeri 1 Galang
3	Menyiapkan surat izin melaksanakan kegiatan pengabdian
4	Menyiapkan alat dan bahan pengabdian
5	Kegiatan inti pengabdian (pemaparan materi, diskusi, dokumentasi kegiatan)
6	Membuat Laporan pengabdian

HASIL DAN PEMBAHASAN

Dari pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat (PKM) yang telah dilaksanakan siswa/i SMK Negeri 1 Galang terlihat antusias dengan pemaparan materi PKM “Stop *Bullying* Dari usia Dini”. Sebagai generasi muda yang masih berkecimpung di dunia akademik terlihat siswa/i dengan mudah menerima materi yang dipaparkan. Hal tersebut di duga siswa/i yang menjadi peserta penyuluhan memiliki latar belakang jurusan Teknik Komputer Dan Jaringan (TKJ). Isi materi yang disampaikan terkait potensi pembulian dengan studi kasus sesuai yang terdapat di kalangan remaja.

Penyampaian materi penyuluhan dalam bentuk power point yang di lengkapi dengan materi perundang undangan yang terkait dengan pembulian. Metode penyampaian penyuluhan dilakukan secara interaktif. Tahap awal kegiatan penyuluhan di awali dengan perkenalan oleh tim PKM kemudian siswa/i. Selanjutnya menggali pengetahuan awal siswa/i terkait dunia pembulian dan hasilnya diketahui bahwa pengetahuan awal terkait dunia pembulian masih minim utamanya terkait undang undang yang berlaku dalm kasus kejahatan pembulian. Setelah mengetahui pengetahuan awal siswa/i,

selanjutnya tim PKM memaparkan materi inti yaitu hukum tentang *bullying* sesuai undang-undang perlindungan anak.



Gambar 1. Mahasiswa KKN angkatan 27 UMADA dalam kegiatan pengabdian

Kegiatan PKM berjalan selama ± 90 menit dan di akhir kegiatan penyuluhan, tim PKM melakukan evaluasi terkait materi yang disampaikan dengan cara memberi pertanyaan kepada siswa/i yang dilakukan secara acak. Hasil evaluasi tim PKM menunjukkan bahwa secara keseluruhan siswa/i belum begitu mengetahui tentang adanya undang undang dalam kasus pembulian yang marak terjadi tepatnya di bangku persekolahan maka di

harapkan setelah kegiatan ini dapat menumbuhkan kesadaran dalam kejahatan pembulian untuk menjadi lebih baik.

KESIMPULAN

Kegiatan sosialisasi yang telah dilaksanakan di SMK Negeri 1 Galang merupakan wujud kontribusi dalam pelaksanaan program kerja KKN Universitas Madako Tolitoli angkatan 27 2023 dalam bentuk pengabdian kepada masyarakat dalam mengimplikasikan dan mentransfer keilmuan sehingga dapat dimanfaatkan oleh siswa/i SMK Negeri 1 Galang untuk menjadi generasi penurus bangsa yang taat akan peraturan dan sadar akan kejahatan. sehingga diharapkan kedepannya angka korban pembulian dan pelaku pembulian bisa teratasi.

DAFTAR PUSTAKA

- Laheng, S., Darmawati, Aliyas, Putri, D. U., Putri, I. W., & Adli, A. (2023). Penyuluhan Potensi Komoditas Perikanan Kabupaten Tolitoli Dalam Menumbuhkan Jiwa Kewirausahaan Siswa SMA Negeri 2 Tolitoli. *Jurnal Cendekia Mengabdi Berinovasi Dan Berkarya*, 1(1), 1–5. <https://doi.org/http://dx.doi.org/10.56630/jenaka.v1i1.223>
- Laheng, S., Putri, I. W., Aliyas, Darmawati, & Putri, D. U. (2023). Kampanye Bersih Pantai Dalam Upaya Menciptakan Kesadaran Hidup Sehat Pada Masyarakat Pesisir Desa Santigi. *Jurnal Cendekia Mengabdi Berinovasi Dan Berkarya*, 1(1), 11–16. <https://doi.org/http://dx.doi.org/10.56630/jenaka.v1i1.224>
- Mohan, T. A. M., & Bakar, A. Y. A. (2021). A systematic literature review on the effects of bullying at school. *SCHOULID: Indonesian Journal of School Counseling*, 6(1), 35. <https://doi.org/10.23916/08747011>
- Nurhayaty, E., & Mulyani, A. S. (2020). Pengenalan Bulliyng dan Dampaknya Pada Pelaku dan Korban. *Jurnal Abdimas BSI: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 3(2), 173–179. <https://doi.org/10.31294/jabdimas.v3i2.8013>
- Sarasati, B., Kusumawati, D., & Wdiastuti, I. (2019). Pencegahan Bullying di Sekolah Melalui Program “Welcome Day.” *Aksiologi: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 3(2), 94. <https://doi.org/10.30651/aks.v3i2.1648>